
中医保健·固生堂特约

除了治疗， 在日常生活中如何尽量避免产生性
功能障碍？ 杨明表示，要改掉一些不好的生活习惯，
保持比较好的心情。

一、不要抽烟喝酒；
二、男性夜生活不要太多，不要天天玩到三更半

夜。
三、心理上要比较大度。 放松心情，不但要想赚

钱、升职，更要顾及家庭和自己的生活。
四、保持比较好的夫妻关系。夫妻关系与“性趣”

直接相关，因夫妻感情不好而对老婆没“性趣”的，非
常难治。

一周医药

复星分拆复宏汉霖赴港上
市，后者至今未盈利

新快报讯 记者梁瑜报道 9 月 19 日上
午，复星医药发布公告称，分拆控股子公司
上海复宏汉霖生物技术股份有限公司 （以
下简称 “复宏汉霖 ”）预期于明日 （9 月 25
日）在港交所主板上市，或成为今年最重磅
的医药 IPO，引起业内两大关注点。

关注一： 能否让复星市值回升
被问及为何选择分拆复宏汉霖单独上

市， 复星医药主席兼非执行董事陈启宇曾
对记者称，从美国经验来看，将生物医药业务
放在大型医药公司内部自建的方式并不合适，
而公司希望复宏汉霖拥有独立上市平台， 以吸
引更多人才加入，加快单抗药物研发，并持续聚
焦在这一领域。 复星医药会给予各方面支
持和加大投入。 “我们相信这次分拆对复星
医药和复宏汉霖是双赢的局面。 ”

公开资料显示，2010 年复星医药与美
国汉霖合资正式成立复宏汉霖， 公司注册
资金为 3.9 亿元人民币，主要专注于单克隆抗
体药物的开发， 产品覆盖肿瘤与自身免疫性
疾病等领域。 2019 年2月，复宏汉霖第一个产
品利妥昔单抗注射液上市， 是中国首个生物类
似药。按照每股49.6 港元的发行价计算，复宏
汉霖赴港上市后其市值将达到 267.41 亿港
元（假设超额配股权未获行使 ）。

复宏汉霖承担了其控股股东复星医药
的生物制药业务 ， 复星医药间接持有其
61.09%的股份。 过去一年，复星医药的股价
一直在低位徘徊， 原本的千亿市值大幅缩
水，其香港整体市值不到 600 亿元。 复星医
药不仅希望复宏汉霖分拆上市能减轻自身
的资金压力，更希望能让市值回升。 业内人
士表示，分拆上市对大型综合性企业，特别
是横跨若干行业的企业有益。 如果被分拆
部分的资产的市盈率高于原公司， 那么分
拆对原公司而言就有价值增加的效果。 但
目前来看，符合条件的企业并不多。

关注二：能否打破上市当天破发魔咒？
在赴港上市前， 复宏汉霖曾尝试在新

三板挂牌。 2016 年 8 月，复宏汉霖拟改制并
申请在新三板挂牌， 但却迟迟未能成功登
陆。 2018 年 9 月，复宏汉霖宣布撤回挂牌新
三板申请，拟赴港上市。 由于审计报告有效
期届满等原因， 此前递交的上市申请资料
已失效，2019 年 7 月 5 日，复宏汉霖再次向
港交所提交更新后的上市申请。 港交所在
2018 年 4 月公布的面向包括生物科技公司
的《新兴及创新产业公司上市制度》中“同
股不同权”和“允许符合条件的未盈利的生
物科技公司上市” 两大融资福利是其选择
香港上市的重要原因。

据招股书显示 ， 复宏汉霖 2017 年 、
2018 年， 分别亏损 3.84 亿元和 5.05 亿元；
2019 年一季度仍亏损 1.58 亿元。 截至目
前，成立近十年复宏汉霖尚未取得盈利。 复
宏汉霖已累计投入 8 亿多元研发经费，营
收无法支撑研发，除了复星医药的支持，这
几年公司走的投融研发的模式。 成立以来，
复宏汉霖共进行了三轮融资， 通过私募融
资金额合计 43 亿元。

今年以来， 复星集团旗下已有宝宝树
和复星旅游两家公司赴港上市。 但不幸的
是，两家公司均于上市当天破发。 而自从香
港股市允许亏损医药研发企业上市之后，
生物科技企业赴港上市就接连破发， 包括
歌礼制药、百济神州、华领医药、信达药业
等，复宏汉霖会否打破这一魔咒？
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治疗性功能障碍
女方的理解和配合很重要

在固生堂名医、广东省中医院泌尿外科主任医师杨
明教授的诊室门口，你会发现一个有趣的现象，不时有
一对对的男女敲门进去就诊。作为一个有着几十年临床
经验的教授，他表示，这一点都不奇怪：“以前患者看性
功能障碍，都是自己一个人偷偷摸摸过来，现在有些当
老婆的更积极，都是拉着男方过来的。 ”

所谓性功能障碍，常见的
是指阳痿和早泄。 杨明解释，
对阳痿和早泄的诊断标准，医
学上分为生理性和心理性两
种。

生理性即单从繁殖后代
的生理需求出发，能完成就是
正常。 从这方面讲，要求相对
较低， 也更容易达到治疗效
果。 但是在现代社会，性生活
早已经超出单纯传宗接代的
功能，还要追求双方的和谐和
愉悦。 因此，就出现了心理上
的需要。

阳痿按严重程度有四个
等级，有明确指标；而对于早

泄，人们容易产生误解。
“并非达不到半小时甚至

一小时就是早泄。 ”杨明说。性
生活能够坚持多久才比较适
合呢？ 杨明表示，人的性功能
会随着年龄的增长而衰退，因
此在不同的年龄段，要求也不一
样。 一般来说，二十多岁的能坚
持 10分钟， 就在心理上比较合
适。 到了四五十岁，能坚持 3分
钟， 就算是达到良好效果了。
一般三十多岁的男性，能坚持
七八分钟也是可以的。

“阳痿、早泄没有治愈的
概念，只能说达到预期的治疗
效果。 ”他补充说。

对于性功能障碍，在长期
的临床实践中，杨明也看到了
几个“有趣”的现象。

第一个现象是更年轻化。
随着社会的发展，很多人比较
早就有性生活，有些二十岁左
右就来看病了。 可能的原因包
括缺乏经验、包皮过长、女性
性经验不足等。

第二个现象是来看病的

患者不少是高龄患者。 男性性
功能发病率随年龄增长呈上
升趋势。 现在有些年龄偏大的
人也有了对性生活的追求，从
而来就医。

第三个现象是，性功能障
碍就医不再偷偷摸摸。 以前男
性有性功能障碍，都是偷偷摸
摸一个人跑来看医生。 现在有
些患者是老婆拉着来看的。

杨明表示，女性伴侣重视
男方的“难言之隐”是好事。但
是一定要注意方法， 把握好
度。否则会起到反作用。为此，
他举了临床上的一个例子。

“我这辈子算是毁了！ ”有
一次，一对夫妻走进了杨明的
诊室。 女方不断地哭诉，埋怨
丈夫有阳痿、早泄。 男方则垂
头丧气，不敢吭声。

杨明知道最大的病根在
哪里了。 他说，性生活非常微
妙，其中心理作用非常关键。

男方之所以过不好性生
活，除了身体原因之外，更因
为受到了斥责，没了信心。

对于这对夫妻，除了药物
治疗外，杨明还反复给他们做
思想工作，告诉夫妻配合的重
要性。

对于敏感的性功能障碍， 到底是用伟哥等西药还
是用中药治疗比较好？

杨明表示，要想取得较好的效果，还是要中药、西
药相结合，标本兼治。

用西药是一时性的，比如万艾可（俗称“伟哥”），当
时用当时有效。 中药的药效则是长期性的，其功用最主
要是调节人体的阴阳虚实，补充肾精、肾气的不足，使
阴阳虚实达到平衡，更偏重治本。

除了药物治疗，杨明特别强调心理治疗。 因此，如
果夫妻能一起来接受咨询或治疗最好， 以便使双方的
性生活能达到和谐。 女方可采取积极配合、安慰、鼓励
等方式帮助男方心理治疗， 千万不能埋怨， 更不能刺
激。这些配合措施对阳痿和早泄的治疗特别有帮助。研
究表明，性功能障碍患者的心理因素很关键，有些人因
为没信心，形成了心理压力，害怕过性生活，另一方面
也会产生自责，老婆或者女朋友越埋怨越斥责，就越没
有信心，越影响治疗。

“做男人要放下架子，替女人考虑一下；女人也不
能太强势，要替男人考虑一下。 ”杨明教授总结道。
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Tips 改掉坏习惯，放松心情

■新快报记者 梁瑜 通讯员 侯阿贵

病人年轻化、就医高龄化
不少由老婆拉着来看病

心理作用非常关键甚至就是病根

对疾病认识存在不少误区

中西医结合疗效最好，
中药内调可治本

■廖木兴/图


